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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de julho de *|DATE:Y|*
edição 396

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: BBCE | Eletrobras | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

BBCE ESPERA PESSOAS FÍSICAS COMO CONSUMIDORES LIVRES DE ENERGIA EM BREVE 

 Lucas Santin, da Agência iNFRA

O diretor-presidente do BBCE (Balcão Brasileiro de Comercialização de Energia), Carlos Ratto, acredita que o Brasil possa ter pessoas físicas como consumidores livres em breve. Segundo ele, o modelo já funciona em outros países latino-americanos, mas aqui ainda “não floresceu”. Ratto assumiu o cargo há pouco mais de um mês, otimista quanto à evolução do mercado de energia.
“A gente acredita muito na maior abertura do mercado, na maior participação do mercado livre, poder chegar um dia até que a pessoa física possa optar por qual energia ela quer, de qual gerador ela quer comprar. Acredito muito nesse novo momento do mercado”, disse o executivo à Agência iNFRA. Ratto acredita que não deve demorar: “Num futuro não muito longo. Acho que a gente tem aí alguns anos pela frente, mas acho que é superimportante”.
Para o executivo, a dimensão do mercado livre ainda é desconhecida. “O grande problema hoje é que a gente não tem ideia do tamanho desse mercado. Não existe uma obrigatoriedade de registro de todas as operações. Então passam por aqui 30% ou 40% das operações que acontecem, mas os outros 60%, 70% não acontecem aqui dentro”, comentou. 
O registro das operações deve ser feito, defende Carlos Ratto, para que se possa ter noção de como está a exposição de cada empresa do mercado livre. Da forma como ocorre hoje, “por telefone”, não se sabe a situação das operações. “Nem a gente , nem a CCEE , nem a ANEEL , nem qualquer outra entidade”, disse. 
Alterações no mercado livre
As regras e melhorias necessárias para aumentar a segurança do mercado livre estão em audiência pública na ANEEL. Ratto comentou a importância do tema: “A gente participou de uma reunião que teve, onde foi colocada até essa questão de margem e do registro semanal, a gente está por dentro e vai contribuir com essa audiência pública”.
Entretanto, o executivo deixou claro o posicionamento do BBCE: “A gente precisa primeiro é ter uma transparência do que está acontecendo no mercado, de todas as operações registradas no momento em que elas acontecem, e não após, para daí sim você poder mensurar o tamanho da exposição de cada um dos participantes e aí sim poder discutir a adoção de margem de garantia”.
A necessidade da mudança é indiscutível, de acordo com Ratto, pois não se pode continuar como está e esperar que o sistema melhore. Entretanto, é necessário que as ferramentas usadas sejam eficazes sem “engessar” o mercado. “Acho que a gente tem um papel importante nesse processo, que é prover essa infraestrutura toda”, disse. 
O BBCE
O balcão atua como ambiente de negociações, majoritariamente no mercado livre. Lá, são possibilitadas operações de compra e venda de energia e um serviço de pós-negociações. Neste, é possível que uma operação feita sem mediação do BBCE seja registrada. “Toda a parte burocrática a gente faz”, observou Ratto. 
O executivo comentou que estão tentando registrar o balcão na CVM (Comissão de Valores Mobiliários), órgão regulador atualmente ligado ao Ministério da Economia. Com isso, o BBCE poderá atuar como “balcão organizado”, seguindo a regulação e podendo expandir o número de players, uma vez que não só comercializadoras participarão das negociações. 
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MINISTRO DIZ QUE MODELO DE CAPITALIZAÇÃO DA ELETROBRAS VAI AO CONGRESSO EM AGOSTO  

Lucas Santin, da Agência iNFRA

O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, disse na quinta-feira (18) que pretende apresentar o modelo final de capitalização da Eletrobras ao presidente Jair Bolsonaro dentro das próximas duas semanas, para que o processo comece em agosto.
Segundo o ministro, o modelo ainda não está 100% concluído, mas já está definido que haverá uma capitalização da holding, onde a União perderá a fatia de controle. Ideias aventadas anteriormente como a venda das subsidiárias de forma separada foram descartadas.
“A única coisa que eu posso afirmar é que vai ser um processo de capitalização e a União vai perder o controle da empresa”, disse Bento durante entrevista coletiva sobre os 200 primeiros dias à frente do MME (Ministério de Minas e Energia). A expectativa é que o modelo seja apresentado ao Congresso Nacional em agosto, logo após a aprovação do governo. “Vamos apresentar já no mês de agosto aquilo que o governo entende que é melhor.”
Albuquerque explicou que ainda não há uma minuta de PL (projeto de lei) concluída: “Não existe minuta ainda. Se existe, não chegou a mim”. Além disso, pode ser que projetos que já estejam em tramitação possam ser utilizados para o pleito. “Ainda não sabemos exatamente , porque tem PLs no Congresso que poderiam ser aproveitados”, considerou. 
GSF
Quanto à aprovação do PL 3.975/2019, com a solução para o GSF (risco hidrológico em inglês), houve um atraso maior em relação ao esperado pelo MME: “Poderia ter sido aprovado em março, mas foi aprovado agora”, comentou Bento sobre a tramitação do projeto na Câmara dos Deputados. 
Agora, o PL segue no Senado, mas com outras pautas prioritárias, como a reforma da Previdência. Mas o ministro acredita que não haja muitos impeditivos para a aprovação, que deverá ocorrer no mês de agosto. “O próprio líder do governo fez um requerimento de urgência”, comentou. “Não recebemos nenhuma contestação em relação à questão do GSF.”
Novo Mercado de Gás
A apresentação do Novo Mercado de Gás será mesmo na tarde da próxima terça-feira (23), conforme adiantado pela Agência iNFRA nesta semana. No anúncio, afirmou Albuquerque, deve ser assinado um decreto pelo presidente para oficializar as decisões do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética) e o acordo entre o Cade (Conselho Administrativo de Defesa Econômica), por exemplo.
Angra 3
Bento voltou a afirmar que a parceria para a retomada das obras da usina nuclear de Angra 3 deve ser definida até o início do ano que vem, para que as obras sejam retomadas. O ministro disse que o atraso em relação à expectativa do início do ano não atrapalha o plano inicial. “Isso não interfere no plano do governo, que é entregar em 2025.”
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SCL - Resolução Normativa 851 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) aprovou Regras de Comercialização de Energia Elétrica aplicáveis ao SCL (Sistema de Contabilização e Liquidação).
CCEE - A ANEEL autorizou a NXT Comercializadora de Energia a atuar como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) e negou a autorização ao Banco Bocom BBM.
Linha Verde - A ANEEL anuiu previamente com a transferência do controle da SPE Transmissora de Energia Linha Verde I para a Terna Plus S.R.L. (83%) e para a Construtora Quebec S.A (17%).
Regulação - Felipe Alves Calabria foi nomeado superintendente adjunto de Regulação dos Serviços de Geração da ANEEL. 
Viagem - O diretor da ANEEL Rodrigo Limp foi autorizado a viajar para Portugal, Bélgica, Holanda e Itália para a missão técnica "Project Energy transition - how to handle new industry governance and regulatory challenges", de 15 a 22 de setembro. 
CTEEP - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou para enquadramento no Reidi (Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura) o projeto de linha de transmissão da CTEEP (Companhia de Transmissão de Energia Elétrica Paulista).
Cargos - Decreto 9.916 dispôs sobre os critérios gerais a serem observados para a ocupação de cargos em comissão e funções de confiança na administração pública federal direta, autárquica e fundacional.
Revogação - Decreto 9.917 revogou, para os fins do disposto no art. 16 da Lei Complementar nº 95/1998, 323 decretos publicados entre 1918 e 2019.
OCDE - Decreto 9.920 instituiu o Conselho para a "Preparação e o Acompanhamento do Processo de Acessão da República Federativa do Brasil" à OCDE (Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico).
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, tem apenas despachos internos nesta sexta-feira (19).
Agenda ANEEL – O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, fará uma visita institucional à CEEE (Companhia Estadual de Energia Elétrica) para se reunir com o diretor-presidente da CEEE, Marco da Camino Ancon. Também estarão presentes o secretário de Meio Ambiente e Infraestrutura, Artur Lemos, e o diretor de Geração e Transmissão, Jorge Jobim.
 
Leilão A-6 – O Ministério decidiu excluir a etapa de ratificação de lance de empreendimento marginal (que completa a demanda necessária) do Leilão A-6. O A-6 de 2019 prevê a contratação de energia por quantidade para empreendimentos de fontes hídrica (duração de 30 anos), eólica e solar fotovoltaica (duração de 20 anos), além de contratos por disponibilidade para termelétricas a biomassa, a carvão mineral nacional e a gás natural em ciclo aberto, ciclo combinado e ampliação de empreendimento existente a gás por meio de fechamento do ciclo térmico. Para as térmicas, os contratos serão de 25 anos. O início de suprimento é janeiro de 2025.
 
Mercado de Ações – A Light informou em comunicado ao mercado nesta quinta (18) que foi encerrada a oferta pública de ações ordinárias, nominativas, escriturais e sem valor nominal de emissão da empresa. Com o fim da oferta, a Cemig ficou com 22,6% das ações ordinárias da Light, o BNDESPar com 6,3% e os outros acionistas juntos com 71,1%. Foram colocadas 100 milhões de novas ações de emissão trazendo aumento no capital social da empresa e 33,3 mi ações em poder da Cemig.
Falta de energia – Técnicos da regional da Eletronorte em Tocantins desenvolveram um dispositivo feito de zinco para proteger a cadeia de isoladores em I de linhas de transmissão no estado. A solução, segundo a empresa, tem como objetivo evitar desligamentos pela presença de aves nas instalações, que, segundo a Eletronorte, são uma das principais causas de desligamentos de energia, com ocorrências frequentes nas linhas que atravessam os estados de Minas Gerais, São Paulo, Goiás, Rio Grande do Sul, Tocantins.
ICMS - A Alesc (Assembleia Legislativa de Santa Catarina) ratificou a lei que isenta da cobrança do ICMS (Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e Serviços) para os consumidores que possuem geração própria de energia elétrica. Com isso, o estado ratificou a adesão ao Convênio ICMS 16/15 do Confaz (Conselho Nacional de Política Fazendária).
CCEE – Hoje (19) é a data-limite para validação do demonstrativo das receitas e despesas do ativo líquido da Coner (Conta de Energia de Reserva) pelo auditor independente. Também é a data-limite para divulgação dos resultados da liquidação financeira de Cotas de Garantia Física (W+3du).
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Após voltar à bolsa, CPFL prepara novo ciclo de crescimento
Companhia avalia futuras aquisições de ativos de geração renovável e no segmento de distribuição. (Valor)
______________________________
Negócio de distribuição é prioridade para investimentos
O segmento de distribuição de energia segue como o principal alvo de investimentos da CPFL Energia, destacou Gustavo Estrella, presidente da companhia. (Valor)
______________________________
Petrobras quer acelerar venda de ativos de gás
Estatal assumiu compromisso com o Cade de abrir os processos de desinvestimento, por meio da publicação de alertas (teasers) até março de 2020. (Valor)
______________________________
Mitsui lança bônus para refinanciar plataforma
Objetivo é captar US$ 1,1 bilhão com prazo de 15 anos. (Valor)
______________________________
Aposta nas concessões para animar expansão econômica
Para reforçar as garantias de que o programa de concessões será bem-sucedido, o governo elabora mudanças na legislação. (Valor – editorial)
______________________________
Governo apresenta em agosto projeto para venda da Eletrobras
Segundo o ministro de Minas e Energia, modelo está pronto para ser apresentado a Bolsonaro. (Folha de S.Paulo, O Globo, Reuters)
______________________________
Navios do Irã sob sanções americanas estão presos no Porto de Paranaguá
Petrobras diz que não fornece combustível para embarcações, pois teme ser punida nos EUA; caso é desafio para indústria agrícola brasileira, que no primeiro semestre exportou cerca de 2,5 milhões de toneladas de milho para os iranianos. (O Estado de S. Paulo)
______________________________
O alcance da desestatização
Levantamento do 'Estado' indica que o programa federal de desestatização pode render até R$ 450 bilhões. (O Estado de S. Paulo – editorial)
______________________________
Petrobras reduz diesel e gasolina em 2% nas refinarias
A empresa informou redução de 0,036 real/litro no preço da gasolina, para 1,6457 real/litro, enquanto o diesel cairá 0,0444 real/litro, para 2,0205 reais/litro. (Reuters)
______________________________
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